



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE CERCAL DO ALENTEJO

NIPC 506 638 995

MUNICÍPIO DE SANTIAGO DO CACÉM

MD
[Signature]

ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE CERCAL DO ALENTEJO

ATA Nº 5/2022

ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE CERCAL DO ALENTEJO, DO DIA TRINTA DE SETEMBRO DE DOIS MIL E VINTE E VINTE E DOIS

Aos trigésimo dia do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e dois, reuniu pelas vinte uma horas, no edifício da Freguesia Cercal do Alentejo, em sessão ordinária a Assembleia de Freguesia de Cercal do Alentejo: -----

A respetiva sessão teve a ordem de trabalhos a constante do edital número três, de dois mil e vinte e dois, datado de dezanove de setembro.

1. Substituição de membro da Assembleia por motivo de renúncia de mandato
2. Expediente
3. Ata
4. Propostas da Junta de Freguesia
 - 4.1 2ª Revisão Orçamento da receita/despesa de 2022, Plano Plurianual de Investimentos.
 - 4.2 Proposta de alteração de trânsito na rua Aldegalega, exceção de sentido circulação para as marchas fúnebres
 - 4.3 Informação sobre as atividades da Junta de Freguesia e relatório financeiro

Efetuada a chamada, verificou-se estarem presentes Afonso Jesus da Luz, Daniel Braz Silva, Carlos Manuel de Brito Pinto Rodrigues, João Carlos Guerreiro Costa Cruz, Maria de Fatima Alves de Sousa, Rui Mário Guerreiro Domingos.

--- Verificou-se ainda a presença do senhor Presidente da Junta de Freguesia, Sérgio Manuel da Silva Santiago e do senhor Tesoureiro Sérgio Miguel Balbino Ramos.

As funcionárias Maria Alice Paulo e Ana Palminha.

--- Não compareceu o membro: Francisco José Guerreiro Parreira Delfino eleito pela Coligação Democrática da CDU.

Foi dado início os trabalhos da seguinte forma:

1. --- Substituição de Membro da Assembleia---

O senhor Presidente da Assembleia, Afonso da Silva Jesus da Luz, deu conhecimento de que o senhor Francisco José Guerreiro Parreira Delfino, eleito pela Coligação Democrática CDU, se fazia substituir na presente sessão, pelo senhor Rafael Alexandre

Pereira Vilhena, uma vez que o elemento imediatamente a seguir na respetiva lista, iria tomar posse nesta sessão.

De seguida nomeou a senhora Maria de Fátima Sousa como secretária Adoc para constituir a mesa até a tomada de posse do novo membro da Assembleia, por renúncia de mandato da 1ª secretária Neuza Filipa de Jesus, eleita pela Coligação Democrática da CDU.

De seguida pediu a presença da senhora Mara Filipa Domingos, para tomar posse, e propõe que a senhora Mara Filipa Domingos seja a 1ª secretária, pedindo que a proposta seja votada.

Deliberação: Aprovar

Forma : por maioria com sete votos a favor e um voto branco.

O senhor Marco Aurélio chegou quando era vinte uma horas e oito minutos, pedindo desculpa pelo atraso.-----

O senhor Presidente da Assembleia Afonso Luz, pediu a todos os elementos da Assembleia que respeitem os tempos que estão estipulados para cada uma das intervenções. E perguntou se tinham algumas questões a colocar antes de prosseguir com a ordem de trabalhos.

O senhor João Carlos Cruz eleito pela Coligação PPD/PSD-CDS-PP, alertou o presidente da mesa, sobre a falta de atualização e publicação de regimento e atas no site da Freguesia.

O senhor Presidente da Junta de Freguesia pediu a palavra para explicar que a Junta de Freguesia, está com dificuldades em contactar a empresa responsável que está a gerir a página, já fez vários contatos mas sempre sem sucesso e não estamos a conseguir partilhar os documentos.


2. Expediente:

Renúncia de mandato apresentado pela senhora Neuza Filipa de Jesus eleita pela Coligação Democrática CDU

Pedido de substituição do senhor Francisco José Parreira Delfino

Resolução enviada pela comissões de utentes do serviços Públicos do Litoral Alentejano, que foi lida em voz alta pela 1ª secretária, para todos os presentes.

O senhor Carlos Rodrigues eleito pela Coligação PPD/PSD-CDS-PP, informou que enviou por email. ao cuidado do senhor Presidente da Junta de Freguesia com conhecimento ao senhor presidente da Assembleia, uma recomendação urgente para a conclusão da reparação dos passeios junto á escola numero dois na Avenida Centenários da Independência.

 162

Documento que foi entregue ao senhor presidente da Assembleia, e que o Senhor Presidente da Junta de Freguesia Sérgio Santiago, explicou que tinha recebido o email, mas na altura que recebemos a recomendação, a obra estava parada porque tínhamos a obra dos ossários a concluir. Atualmente estamos novamente a trabalhar e colocamos a sinalização para evitar mais transtornos.

3. Ata. -----

Ata número quatro da sessão ordinária de trinta de junho de dois mil e vinte dois;-----

Uma vez que a ata foi enviada , atempadamente, para todos os membros, foi dispensada a sua leitura tendo sido aberto um período para discussão;-----

O senhor Daniel Braz Silva eleito pela Coligação Democrática CDU, referiu que na ata não consta a hora que chegou, apenas refere que chegou ligeiramente atrasado, tendo sido às vinte uma horas e quinze minutos.

- Deliberação : Aprovar. -----

Forma : Maioria cinco votos a favor, dois dos eleitos da Coligação Democrática CDU, três dos eleitos pela Coligação PPD/PSD-CDS-PP e um do eleito PS, e quatro abstenções, dois dos eleitos da Coligação Democrática CDU, e um do eleito do PS por não terem estado presentes.-----

4. Proposta da Junta de Freguesia. -----

4.1 - 2ª Revisão do Plano Plurianual de Investimentos

O senhor Carlos Rodrigues eleito pela Coligação PPD/PSD-CDS-PP, refere que vê com agrado que houve sensibilidade, e foi feito um esforço para se incluir o projeto no plano plurianual de investimentos a aquisição dos aparelhos de ginástica faseadamente.

- Deliberação : Aprovar

Forma : Aprovado por unanimidade


4.2 – Proposta de alteração do sentido de transito da rua Aldegalega, exceto a circulação para as marchas fúnebres.-----

O senhor Presidente da Junta de Freguesia, Sérgio Santiago explicou que esta proposta têm com fundamento alteração do sinal, para permitir a circulação do carro funerário, para poderem fazer as marchas fúnebres, pela rua Aldegalega, uma vez que têm um percurso mais direto.-----

- Deliberação : Aprovar

Forma : Aprovado por unanimidade

4.3 – Informação sobre as atividades da Junta de Freguesia e relatório financeiro.-----

169
O senhor Presidente da mesa da Assembleia, Afonso Luz, passou a palavra para o Senhor Presidente da Junta de Freguesia, Sérgio Santiago, para explicar alguma questão, referiu o Senhor Presidente da Junta que alguma questão mais técnica pedia que a Funcionária Alice Paulo desse essa ajuda.

Interveio o senhor Carlos Rodrigues eleito pela Coligação PPD/PSD-CDS-PP referindo que as suas questões não se prendem basicamente a nível financeiro, mas sim com atividade, questionando sobre a colocação do espelho junto ao cruzamento dos Bombeiros que ainda não se encontra lá colocado.-----

O senhor Sérgio Santiago Presidente da Junta de Freguesia , explicou que a Câmara Municipal está a proceder á colocação de espelhos na Vila, vai saber porque este ainda não foi colocado. -----

O senhor João Carlos Cruz eleito pela Coligação PPD/PSD-CDS-PP, refere que o plano plurianual de Investimentos está muito baixo na sua execução, questionando se vão fazer a ASA até ao final do ano, e como está a situação do cruzamento da Aldeia do Cano e pergunta sobre a possibilidade de compra de uma carrinha de 3500Kg .

O senhor Presidente da Junta de Freguesia, Sérgio Santiago respondeu que relativamente às questões colocadas, está a tentar executar os trabalhos com meios próprios, temos feito de acordo com as prioridades, e os recursos humanos/e financeiros disponíveis. Relativamente ao cruzamento da Aldeia do Cano, neste momento estamos a fazer um melhoramento na estrada, nomeadamente arranjando as bermas, vamos também melhorar o cruzamento colocando massas frias. Quanto a aquisição de uma nova viatura para este ano não está previsto, já que vamos receber a varredoura urbana no próximo dia quatro de outubro.

O senhor João Carlos Cruz eleito pela Coligação PPD/PSD-CDS-PP, questionou em que situação se encontra o estaleiro da Junta de Freguesia.

Respondeu o senhor Sérgio Santiago Presidente da Junta de Freguesia, que já foi feito o pedido dos materiais à Câmara Municipal e obteve resposta positiva, e a terraplanagem já praticamente concluída.

O senhor Rui Domingos eleito pelo PS, demonstrou agrado em que tenha sido reavaliada a possibilidade de investir numa nova estrutura para estaleiro da Junta de Freguesia.

O senhor Carlos Rodrigues eleito pela Coligação PPD/PSD-CDS-PP , questionou sobre o desenvolvimento do encerramento do circuito do Cercal/Aldeia do Cano.

O senhor Presidente da Junta de Freguesia, Sérgio Santiago informou que a CIMBAL, apenas considera ser viável esta linha como circuito escolar, o mesmo acontece com o circuito para Vila Nova de Milfontes, sendo cancelado nas interrupções escolares.

O senhor Carlos Rodrigues eleito pela Coligação PPD/PSD-CDS-PP perguntou se havia alguma resposta da Câmara Municipal, relativamente á atualização dos protocolos por trabalhos executados pela Junta de Freguesia. E fez observação sobre a recolha do lixo

RED-

e reforço dos ecopontos se já existe resposta neste sentido, uma vez que o executivo já tinha alertado a Câmara Municipal.

O senhor Presidente da Junta de Freguesia, Sérgio Santiago explicou que tem feito os possíveis e os impossíveis, para conseguir manter a Freguesia limpa, recolhemos lixo duas vezes por semana com dois funcionários e a Câmara faz a recolha diariamente não conseguiu aumentar/reforçar o serviço por falta de recursos humanos.

O senhor Presidente da Junta de Freguesia propõem fazer uma ação de sensibilização para o lixo.

O senhor Carlos Rodrigues eleito pela Coligação PPD/PSD-CDS-PP propôs que a fiscalização será um ponto que devemos ponderar, não só pela Câmara e pela Junta, a própria G.N.R pode dar essa ajuda.

O senhor Marco Pereira eleito pelo PS questiona sobre a possibilidade de construção de depósitos de lixo subterrâneos, têm maior capacidade e á vista desarmada são mais limpos.

Respondeu o senhor Presidente da Junta de Freguesia Sérgio Santiago que no inicio do mandato propôs á Câmara a criação dos contentores subterrâneos , que esse projeto está a ser trabalhado na Câmara Municipal.

O senhor Carlos Rodrigues eleito pela Coligação PPD/PSD-CDS-PP perguntou em que situação se encontra o pedido de semáforos para o Chaparral.

O senhor Presidente da Junta de Freguesia, Sérgio Santiago explicou que continua a aguardar uma resposta, mas fizemos novamente um email. ao Ministério a solicitar o ponto de situação em que encontra o processo, uma vez que em dois mil e dezanove nos foi enviado uma reposta que este processo tinha sido enviado à IP- Infraestruturas de Portugal para análise.


O senhor Presidente da Junta de Freguesia, Sérgio Santiago propõem que a Assembleia faça uma Moção, para reforçar o nosso pedido/preocupação relativamente à necessidade de sinalização semafórica nas entradas da Vila.

O senhor Rui Domingos eleito pelo PS relativamente ao assunto, sugere como alternativa aos semáforos a colocação de passadeiras com relevo.

O senhor Carlos Rodrigues eleito pela Coligação PPD/PSD-CDS-PP questionou sobre o poste na Rua Dr. Teófilo Braga, que suporta os cabos elétrico continua em risco de cair.

O senhor Presidente da Junta de Freguesia, Sérgio Santiago respondeu que existe uma divergência entre o proprietário e a EDP, mas que já falou com um subempreiteiro da EDP para arranjamem uma solução para o problema, os fios e o poste já não estão tombados para a via pública.

O senhor Carlos Rodrigues eleito pela Coligação PPD/PSD-CDS-PP pergunta em que situação de encontra o orçamento participativo, como ficou aprovado, já teríamos que



ter marcado a reunião para elaborar o regulamento. Relembrando sobre a importância de envolver a população no orçamento participativo e dando-lhes oportunidade de poderem manifestar também os seus objetivos/necessidades.

O senhor Presidente da Junta de Freguesia, Sérgio Santiago informou que vai tentar preparar o orçamento nos meados outubro princípios de novembro.

O senhor Carlos Rodrigues eleito pela Coligação PPD/PSD-CDS-PP questionou como se encontra a construção do telheiro na escola da Bica Santa (Jardim Infância) é um projeto que no seu entender para a Câmara Municipal, não se considera nada dispendioso, estão a funcionar três salas aulas, criando muitos constrangimentos para as crianças e auxiliares. Propõe que a Assembleia faça uma exposição sobre este assunto a apresentar à Câmara Municipal.

O Senhor Presidente da Junta de Freguesia, Sérgio Santiago referiu que falou com a Vereadora da Câmara Municipal mas a partir dessa data ainda não obteve qualquer resposta sobre como a obra vai ser efetuada.

O senhor Carlos Rodrigues eleito pela Coligação PPD/PSD-CDS-PP perguntou se já tínhamos alguma informação sobre a sessão de esclarecimento à população, a cerca da prospeção e pesquisa de depósitos minerais na área do Cercal.

O senhor Presidente da Junta de Freguesia, Sérgio Santiago informou que foi pedido ao Senhor Diretor da Empresa Emisurmin responsável pela prospeção e pesquisa de depósitos minerais na nossa Freguesia, um esclarecimento público/presencial com a população residente, mas ainda não obtivemos resposta.

O senhor Carlos Rodrigues eleito pela Coligação PPD/PSD-CDS-PP alertou para o fato do parque infantil no Largo dos Caeiros, o escorrega e as escadas estarem a precisar de uma revisão existindo parafusos soltos. Também pergunta se as coletividades/instituições entregaram o Plano de atividades e orçamento, para assim poderem ser apoiadas. E por fim como está a situação da creche.

O senhor Presidente da Junta de Freguesia, Sérgio Santiago explicou que relativamente a situação da creche, o particular vai avançar com um terreno da Câmara Municipal e construir de raiz, porque a segurança social inviabilizou o projeto como ele estava pensado, exigiu três valências e projeto anterior contemplava apenas duas valências.

O senhor João Carlos Cruz eleito pela Coligação PPD/PSD-CDS-PP menciona que relativamente ao parque infantil, os problema devem-se ao mau uso por parte dos adultos que frequentam o lugar à noite e que talvez o recinto esteja mal iluminado. Quer enaltecer o Executivo da Junta de Freguesia pela iniciativa/ projeto cercante que forneceu material para as crianças que estão a participar no referido projeto.

Também questionou sobre a celebração do protocolo entre a Junta de Freguesia e a Comissão Fabriqueira da Igreja Paroquial.

O senhor Presidente da Junta de Freguesia, explicou que quando iniciou funções tinha um documento em cima da mesa, que o senhor Padre Diogo não concordou. Pediu

142

novamente à Câmara Municipal parecer jurídico e posteriormente reuniu com o senhor Padre Diogo para lhe apresentar uma adenda ao protocolo existente entre a Comissão Fabriqueira, a Junta de Freguesia e a Câmara Municipal, que não lhe deu de imediato parecer positivo, porque tinha que reunir com os elementos da Comissão Fabriqueira. Ficando assim o documento para ser remetido posteriormente à Assembleia de Freguesia, porque o edifício foi adquirido e reconstruído com dinheiros públicos, logo não podemos abdicar totalmente das nossas responsabilidades, sem o parecer da Assembleia de Freguesia.

O senhor João Carlos Cruz eleito pela Coligação PPD/PSD-CDS-PP referiu que sabe que não é uma responsabilidade da Junta de Freguesia, mas apela que seja visto a possibilidade de alcatroar troço da Boavista à Mandorelha.

O senhor Rui Domingos eleito pelo PS, felicitou o Executivo pela organização do Festival da Patanisca. Fez ainda um reparo sobre a utilização de água pública para rega da relva, em períodos de calor. Também pergunta sobre a intenção de colocação da iluminação de Natal e se existe algum plano estruturado para reduzir os consumos de energia.

O senhor Presidente da Junta de Freguesia, Sérgio Santiago esclareceu que já fez alguns contatos, não vai anular esse serviço, é bom nessa altura do ano dar um pouco de alegria. A Câmara Municipal tem feito a substituição das lâmpadas e feito o controle e mandar desligar alguns pontos de luz desnecessários.

O senhor Marco Pereira eleito pelo PS refere que não vai falar sobre os assuntos que já foram referidos, mas devemos ser mais diretos e pergunta sobre a intenção de apoio a famílias carenciadas, vivemos uma conjuntura difícil e no Cercal já existem famílias a passar dificuldades, se a Junta de Freguesia já têm algum plano neste sentido.

O senhor Presidente da Junta de Freguesia, Sérgio Santiago mencionou que a Junta tenta dentro das suas possibilidades dar esse apoio, como têm apoiado alguns casos pontuais. O senhor Presidente da mesa Afonso Luz explicou que essa ajuda está a ser realizada pela Casa do Povo em conjunto com a Segurança Social e Centro de dia da Sonega.

Por não haver mais questões a colocar, o senhor Presidente da Assembleia passou a palavra ao público.

Pedi a palavra o senhor Luís Alfeirão, 1º ponto sugeriu que as convocatórias para Assembleia fossem partilhadas nas redes sociais, de forma a chegarem a mais pessoas.

2º ponto sobre os trabalhos executados pela Junta de Freguesia, da responsabilidade da Câmara, deve haver um tarifário, desde dois mil e quinze que não é revisto, convém saber se vai ser revisto e se têm efeitos retroativos, fatia que está a ser absorvida por outras entidades, é um assunto que têm que ser visto cara a cara e ter uma resposta concreta.

3º ponto se já está planificado quando vamos ter o pavilhão multiusos, referiu ainda que quando a escola número um foi construída, deixou abertura para a população poder praticar desporto no pavilhão Gimnodesportivo.

O senhor Presidente da Junta de Freguesia, Sérgio Santiago explicou que a Câmara Municipal está a diligenciar esforços junto da Casa do Povo de Cercal do Alentejo, para que possa intervir/ reconstruir a praça de touros e fazer um espaço para várias funções, nomeadamente culturais. Relativamente ao pavilhão Gimnodesportivo as instalações passaram para a Câmara Municipal, e é intenção que o mesmo passe a ser utilizado pela população.

O senhor António Albino pediu a palavra e informou que chegou a pedir à Câmara Municipal , para ver uma das clausulas do protocolo de utilização do pavilhão gimnodesportivo refere que coloca à disposição da população, as referidas instalações.

Por não haver mais assuntos a tratar, o Senhor Presidente da Assembleia de Freguesia deu por encerrada a sessão pelas vinte e três horas e cinquena e um minutos. Da qual foi lavrada esta ata, cuja minuta foi lida e aprovada por unanimidade no dia da sessão.

A presente ata, vai ser assinada pelos membros da mesa presentes. -----

AS/Car
Hesad.
Daniel Braz SA